
Суд Жлобинского 
района вынес опреде-
ление по уголовному 
делу, возбужденному 
по факту попытки тер-
рористического акта 
24 мая.

Напомним, 24 мая 
сотрудниками МВД 
на месте совершения 
преступления был за-
держан мужчина, ко-
торый «в маске с над-
писью на арабском 
языке и с применени-
ем емкостей с зажига-
тельной смесью и са-
модельным взрывным 
устройством мощно-
стью около 5 кг в тро-
тиловом эквиваленте 
пытался совершить 
т е р р о р и с т и ч е с к и е 
действия в отношении 
сотрудников подраз-
деления милиции по 
месту их дислокации 
в Жлобине».

1 июня задержанно-
му было предъявлено 
обвинение по ч. 1 ст. 
289 УК (покушение 
на совершение акта 
терроризма) и ст. 295 
(незаконные действия 
с оружием и боепри-
пасами).

В суде Жлобинско-

го района БелаПАН 
сообщили, что обви-
няемый еще на стадии 
следствия был при-
знан невменяемым. 
Определение суда вы-
несено 29 октября в 
закрытом заседании. 
Оно еще не вступило 
в законную силу, и его 
пока никто не обжало-
вал.

Определение суда 
— освободить обви-
няемого от уголовной 
ответственности за 
совершение престу-
плений в состоянии 
невменяемости, назна-
чить принудительные 
меры безопасности и 
лечения в психиатри-
ческом стационаре со 
строгим наблюдением. 
Срок лечения опреде-
лят психиатры. Обви-
няемый в отношении 
инкриминируемых 
действий не осознавал 
их значения и не мог 
руководить ими. Он, 
по заключению экс-
пертизы, представляет 
опасность для обще-
ства. Пока невменяе-
мый террорист нахо-
дится в СИЗО.

http://regiony.by/

Взрывной урожай обнаружили сапёры в 
деревенском саду под Жлобином. 140 мино-
мётных и артиллерийских снарядов плюс 5 
тысяч патронов различного калибра мирно 
покоились под яблонями 70 лет., 60 кило-
граммов взрывчатого вещества в тротиловом 
эквиваленте. 70 лет назад эти урожайные сот-
ки были линией фронта, которая в 1943-м на 
протяжении полугода переходила поочерёдно 
то к немецким, то к советским войскам.

Все находки обнаружены на трёхметровом 
участке бывшего оборонительного окопа. 
Возможно, здесь был блиндаж, но, вероятнее 
всего, это результат самостоятельного разми-
нирования родной деревни местными жителя-
ми в послевоенные годы.

Между тем, нынешняя находка далеко не 
первая. Весной в этой деревне был найден 
блиндаж. О нём вспомнила пенсионерка, 
когда сносили родительский дом. Бабушка 
предостерегла экскаваторщиков, которые пла-
нировали раскопать котлован прямо на месте 
склада боеприпасов времён Великой отече-
ственной. Нынешняя находка крупнейшая в 
истории этой деревни. Весь арсенал успешно 
уничтожен на ближайшем полигоне.

http://govorim.by/

« Д О Ж И Н К И - 2 0 1 3 »
п е р е н е с л и  в 
Ж л о б и н  п о с л е 
а р е с т о в  в  Го м е л е

ПРИНЦИП ОДИН - 
ОКНА РАЗНЫЕ
О работе “одного окна” в 
Жлобине



«Дожинки-2013» ПЕРЕнЕСЛи В жЛоБин
Перенести «Дожинки» из Гомеля в жлобин
было решено После тоГо, как в областном 
центре были арестованы чиновники из ГорисПолкома.

году, – рассказал источник 
в местной администрации.

Как стало известно, пере-
нести «Дожинки» из Гоме-
ля в Жлобин было решено 
после того, как в област-
ном центре были аресто-
ваны чиновники из гори-
сполкома, погоревшие на 
квартирных махинациях.  
Теперь уже с  бывшим мэ-
ром столицы Полесья Вик-
тором Пилипцом за решет-
кой  в ожидании суда сидят 
первый зампредседателя 
облисполкома Александр 
Баранов и бывший по-
мощник президента Игорь 

Прокопенко. Все они подо-
зреваются в превышении 
служебных полномочий.

Документ, согласован-
ный с Администрацией 
президента и правитель-
ством на проведение «До-
жинок» в Жлобине, нахо-
дится и в Министерстве 
архитектуры и строитель-
ства еще с прошлой неде-
ли. Об этом сообщил ис-
точник в этом ведомстве.

Напомним, изначаль-
но провести «Дожинки» 
планировалось в Рогаче-

ПРОДОЛЖЕНИЕ ПРОШЛЫХ 
ВЫПУСКОВ.

Улица Луначарского

Луначарский Анатолий 
Васильевич (1875-1933)

Политический деятель, 
публицист, академик Ака-
демии наук СССР. Участ-
ник революции 1905-1907 
годов. В 1917-29 годах 
нарком просвещения, один 
из создателей Пролеткуль-
та. Председатель Ученого 
комитета при ЦИК СССР. 
Работал по вопросам фи-
лософии, эстетики, лите-
ратуры, театра, искусства.

Улица Малиновского

Малиновский Радион 
Яковлевич (1898-1967)
Военачальник, Маршал 

Советского Союза, дваж-
ды Герой Советского 
Союза. В годы Великой 
Отечественной войны ко-
мандовал армиями, вой-
сками Южного, 1-ого За-
падного, 3-го Украинского 
и 2-го Украинского фрон-
тов. В советско-японскую 
войну командовал войска-
ми Забайкальского фрон-
та. В 1956-57 главноко-
мандующий сухопутными 
войсками, с 1957 года ми-
нистр обороны СССР.

http://govorim.by
Продолжение в следующем 

выпуске...
ве, однако впоследствии 
праздник было решено 
перенести в областной 
Гомель. Рогачевские ак-
тивисты во главе с Дени-
сом Дашкевичем орга-
низовали сбор подписей 
для того, чтобы вернуть 
«Дожинки» в районный 
центр с целью преображе-
ния города, однако прави-
тельство пообещало для 
этих целей выделить день-
ги из местного бюджета.

–По-видимому, какую-то 
сумму на «Дожинки» вы-
делит  БМЗ, поэтому ло-
гично, что праздник про-
ведут именно в Жлобине,.

Другое дело, в какую 
копеечку это обойдется 
простым жлобинчанам…

http://www.beltribunal.nl/

Традиционный празд-
ник работников села 
«Дожинки-2013» пройдёт 
в районном Жлобине. Об 
этом стало известно сразу 
из нескольких источников.

В Жлобинском  райи-
сполкоме состоялось со-
вещание по поводу про-
ведения «Дожинок» в 
районе в следующем году.

Совещание было назна-
чено, на следующий день 
после того, как стало из-
вестно о том, что Жлобин 
выступит в качестве столи-
цы самого главного осен-
него праздника в будущем 



 ПРИНЦИП ОДИН-ОКНА РАЗНЫЕ
   О работе “одного окна” в Жлобине после визита тогда ещё 
     главы президентской администрации Владимира Макея. 
Незадолго до своего нового на-
значения, тогдашний еще глава 
президентской администрации 
В.Макей наведался в г. Жло-
бин. События, последовавшие 
после этого визита, незамечен-
ными в городе не остались.
В исполкоме начался снос кры-
ши. В прямом смысле. Некогда 
оцинкованное железо, долгие 
годы защищавшее от непогоды 
здание исполкома, заменили 
металлочерепицей. 
Кроме крыши В.Макей, со слов 
исполкомовцев, учинил разнос 
за то «Одно окно», за которое 
уже раньше критиковали ис-
полком и сотрудники госкон-
троля. Потому как наши «окна» 
являют собой откровенную па-
родию на те, которые исполь-
зуют соседние с нами страны в 
работе с населением и которые 
мне посчастливилось увидеть, 
будучи депутатом районного 
Совета прошлого созыва.
Тогда, с такими же депутатами-
партийцами из ОГП, БНФ, 
ПКБ, СДПБ мы образовали 
Ассамблею депутатов местных 
Советов и получили возмож-
ность изучить опыт местного 
самоуправления в соседних 
странах. Опыт поучительный, 
но пока невостребованный, 
оттого что депутаты от власти 
под разными предлогами отка-
зывались тогда от таких поез-
док. Хотя потом с немалым ин-
тересом и сожалением изучали 
привезенные нами материалы. 
 В Чехии, в городе Павлечков 
Брод, в фойе мэрии посети-
телей встречают две сотруд-
ницы и после краткой беседы 
направляют к конкретным чи-
новникам, где посетители про-
должают общение по своим 
проблемам. Все нужные доку-
менты (кроме личных, находя-
щихся у посетителей) чинов-
ники запрашивают из других 
органов сами. При желании 
посетитель узнает о решении 
своей проблемы на мониторе у 
входа в мэрию, опустив жетон, 
выданный работающим с ним 
чиновником. Этот же монитор 
дает возможность оценить ра-
боту чиновника по качеству 
исполнения и вознаграждению 
за выполненный труд.

В мэрии литовского Друске-
нинкая посетителя встречает 
сотрудник, который, из краткой 
беседы узнав о цели визита, 
вызывает чиновника мэрии, с 
которым посетитель продолжа-
ет дальнейшую работу. Я задал 
вопрос мэру Р.Малинаускасу, 
- а если чиновник будет «воло-
китить» с решением проблемы 
посетителя? И получил «же-
лезобетонный ответ»: ”меня 
избирал этот посетитель и я 
нанял чиновника для решения 
его проблемы, а если чиновник 
не выполняет мои обязанно-
сти, то такой чиновник мне не 
нужен”. Нам бы такое.
В украинском городе Черкас-
сы, в одном из районов этого 
города, все вышеописанное 
тоже есть. Но кроме этого, 
приходящим к «Одному окну» 
посетителям с маленькими 
детьми предоставлена возмож-
ность оставить детей в специ-
альном игровом уголке, где 
есть игрушки и присмотр за 
ними пока родителя общаются 
с чиновником. На выходе, по 
результатам общения с чинов-
ником, все желающие могут 
оставить свое анонимное за-
ключения по результату посе-
щения. 
Наше «одно окно», возмутив-
шее В.Макея, было устроено 
чисто по-кампанейски. Как 
устроены и растиражирован-
ные подобным образом окна во 
всех присутственных местах, 
куда приходится обращаться 
со своими проблемами населе-
нию и в полном соответствии с 
известной поговоркой, - гладко 
было на бумаге, да забыли про 
овраги. То есть желанию чи-
новников следовать правилам 
по устройству такого окна и 
выполнять свои обязанности.
В Жлобинском райисполкоме 
оно было расположено в углу 
маленького фойе исполкома, 
где при отвратительном осве-
щении находились стенды с 
текстами из таких букв, что 
даже человек с полноценным 
зрением не всегда мог про-
честь написанное. От такого 
«окна» посетитель начинал 
«топтать ноги» по коридорам, 
вдоль множества исполкомов-

ских дверей в надежде найти 
нужную, украшая пройденный 
путь множеством сочных вы-
ражений. Наши люди без этого 
никак.
К сожалению, и после визита 
В.Макея в жлобинском райи-
сполкоме мало что изменилось. 
В стене, рядом со стендами в 
стене действительно появи-
лось окно, за ним устроилась 
девушка, которая по макси-
муму пытается «выдавить» из 
посетителей информацию. От-
чего и девушка, и посетители 
не находят общего понимания, 
т.к. назначение этой девуш-
ки «на стрелке» (или «окне») 
и чиновника, к которому она 
должна направить посетителя, 
совершенно разные. Отчего 
страдают и посетители, и сама 
система местного самоуправ-
ления, предназначенная для 
людей и решения их проблем.
А проблемы эти не новые и 
давно известны. Тормозят их 
решение отсутствие настояще-
го, а не бутафорского местного 
самоуправления и полная без-
ответственность назначаемых 
сверху чиновников. Оттого, 
что проблемы населения, ко-
торому обязаны служить чи-
новники и проблемы которого 
они должны решать, чиновни-
кам безразличны. Оттого, что 
в стране нет избираемого, а не 
назначаемого, на всех уров-
нях депутатского корпуса, в 
обязанности которого входит 
контроль за работой исполни-
тельной власти. Оттого и отно-
шение населения к «выборам» 
к назначенному депутатом в 
Палату представителей пред-
седателю райисполкома, такое 
же, когда лишь половина жло-
бинчан пришла голосовать, а 
из них четвертая часть голосо-
вала против всех кандидатов. 
Симптом. 
 И видимо неспроста озабо-
тился главный вертикальщик 
страны, в оном из недавних 
выступлений которого зазву-
чали фразы о необходимости 
совершенствования местного 
самоуправления, о его предна-
значения для нужд населения. 
А пока приходится ждать - бу-
дут честные выборы, значит и 
возможны изменения, а если 
теперь будет ездить В. Кобяков 
(сменил В. Макея), то такие 
«окна» у нас пока и останутся.

М.Афанасьев, ОГП, Жлобин
http://odsgomel.org/



УЛЫБНЁМСЯ. . .

Мы - Белорусы!

-Услышав утром фразу: «Дорогой, я беременна!» 
Коля еще двое суток притворялся спящим. 

-Детеныш обезьяны вырастает только в обезьяну, 
поросенок - в свинью, осленок - в осла, козленок - в 
козла... 

 Человеческий младенец может вырасти в любого 
из вышеперечисленных!

-После того, как он показал ей свой счёт в банке, 
она поняла, что любит его.

Рабочий тащит пулемет.
Сейчас он вступит в бой.
Висит плакат: «Долой господ!
Помещиков долой!»

Октябрь! Навеки свергли
власть
Буржуев и дворян.
Так в Октябре мечта сбылась
Рабочих и крестьян.

Эти строки из стихотворения Сергея Михалко-
ва многие помнят и неудивительно. В школьной 
программе ученики советских школ заучивали 
его наизусть. Многое изменилось с того време-
ни. Стали вновь появляться господа, которых, 
якобы, свергли, помещики - для конспирации они 
назвали себя фермерами. Не отстают и буржуи 
– теперь они предприниматели. Ну а рабочий… 

Он уже не тащит пулемёт, а совершенно мирно 
работает и ожидает заработную плату, которую 
выплатят…буржуи. А вот дату Октябрьской рево-
люции мы продолжаем отмечать, хотя, в соседнем 
государстве, где она произошла, её не празднуют, 
стараются не упоминать. С таким же успехом мы 
могли бы радоваться дню взятия Бастилии, свер-
жению монархии короля в Афганистане, группе 
праздников падения власти людоедов в Централь-
ной и Южной Африке. Увлекаясь историей даль-
них и ближних соседей, мы забываем свою соб-
ственную. Прячем в закутках бело-красно-белые 
флаги, герб «Погоня», шёпотом произносим имя 
Кастуся Калиновского, а князей Великого княже-
ства литовского вообще не принято упоминать. 
Видимо, настало время обозначить день нацио-
нального примирения не разделять белорусов по 
цвету флага, т. к. у нас одна земля, одна история. 
Мы - Белорусы! 

-Запорожец резко тормозит на перекрестке. В него 
въезжает 600 Мерс. Из Запорожца выходит грустный 
старый дед. Из 600 выпрыгивают три репы и к деду 
“Ну что!? Поехали смотреть квартиру!” Дед молча 
достает из Запорожца автомат и мочит всех троих. 
Затем садится в Запорожец, отъезжает и, насупив-
шись, бормочет: “3a*6aли эти бездомные”.

-Учебный год для мам, как беременность. Длится 
девять месяцев и тошнить начинает уже со второй 
недели!!!


